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Мастерская 
образования 
Визит министра просвещения РФ Сергея Кравцова подтвердил уникальность 
Свердловской области в этой сфере

В Первоуральске на базе центра «Будущее белой металлургии» может появиться федеральный технопарк 
для повышения квалификации педагогов системы среднего профессионального образования
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Сергей РЫБАКОВ,  
Максим НАЧИНОВ 

Вчера в Свердловской области 
работал министр просвещения 
РФ Сергей КРАВЦОВ. 
Вместе с губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ 
он посетил Первоуральский 
металлургический 
колледж, обсудил развитие 
федерального проекта 
«Профессионалитет», 
оценил возможности 
открытого в этом году 
Уральского Губернаторского 
лицея и заявил о создании 
на Среднем Урале нового 
федерального технопарка. 

Расширение участия Сверд-
ловской области в проекте 
«Профессионалитет», который 
направлен на подготовку высо-
коквалифицированных кадров 
под запросы конкретных пред-
приятий, стало темой встре-
чи Сергея Кравцова и Евгения 
Куйвашева с лидерами системы 
среднего профессионального 
образования в Первоуральском 
металлургическом колледже.

900 миллионов 
рублей

из областного бюджета 
выделено на строительство 
детского сада уникальной 
формы, который начали 
возводить в микрорайоне 
Солнечном Екатеринбурга

Авторы проекта придали детскому 
учреждению форму подковы, 
отсылающую к наследию 
свердловского конструктивизма. 
Учреждение рассчитано 
на 300 воспитанников. Строители 
уже подготовили площадку. 
Согласно контракту, завершить 
работы должны летом 2026 года. 
Напомним, Евгений Куйвашев 
в начале 2024 года существенно 
увеличил финансирование 
строительной госпрограммы, что 
позволило организовать возведение 
рекордного числа социальных 
объектов в регионе.

Уборочная страда в Свердловской 
области в самом разгаре. Наш 
регион давно уже обеспечивает 
сам себя многими видами овощей. 
По решению главы области 
Евгения КУЙВАШЕВА, на развитие 
овощеводства и картофелеводства 
общая сумма поддержки в текущем 
году составит не менее 5 млрд рублей. 
Осенью 2024 года свердловские 
аграрии планируют собрать более 
700 тысяч тонн зерна и 44 тысячи тонн 
овощей открытого грунта. А урожай 
картофеля в 2024 году оказался 
больше плановых показателей: 
ожидаемый сбор – до 255 тысяч тонн. 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

>1 200
предпринимателей со всей 
Свердловской области 
стали участниками форума 
«Экспортный марафон», 
который прошел в креативном 
кластере «Домна» 

Участники обсудили новую 
архитектуру ВЭД, темы, связанные 
с логистикой и психологией 
переговоров. Событие организовано 
в рамках нацпроектов «Малое 
и среднее предпринимательство» 
и «Международная кооперация 
и экспорт».

ИНТЕРВЬЮ 
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕСА 
И ЛЕСОПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

15

сентябрь

В ходе визита Сергей Кравцов осмотрел Уральский Губернаторский лицей. На вопросы главы 
Минпросвещения РФ отвечал министр образования и молодежной политики Свердловской 
области Юрий Биктуганов
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В Уважаемые работники леса и лесоперерабатывающей промышленности!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Наш регион славится своими лесами. Сохранить это природное богатство – общая задача 

и ответственность органов власти всех уровней и профильных организаций, нашего промышленного 
комплекса, институтов гражданского общества и самих уральцев.

Комплексный подход позволяет нам последовательно решать вопросы рационального использования 
природных ресурсов, обеспечения пожарной безопасности, восстановления лесов, предотвращения 
несанкционированных свалок в лесах и незаконной рубки деревьев. Так, по итогам первого полугодия 
Свердловская область вошла в пятерку регионов-лидеров России по снижению объема незаконной рубки.

Конечно, в значительной степени это результат огромного труда работников лесничеств, 
инспекторов Минприроды и всех, чья профессиональная деятельность связана с защитой леса. Только 
с начала года проведено более 12 тысяч рейдов для пресечения нарушений на арендованных лесных 
участках, в местах интенсивной заготовки древесины.

Для повышения мобильности лесной охраны в этом году лесничествам переданы новые 
автомобили высокой проходимости, продолжается укрепление материально-технической базы 
«Уральской авиабазы» для эффективной борьбы с лесными пожарами.

Мы отмечаем растущий интерес уральцев к различным экологическим акциям, волонтерской 
деятельности. Это важно не только в деле защиты и восстановления лесов, но и в вопросах 
укрепления в обществе принципов осознанного потребления природных ресурсов и бережного 
отношения к окружающему миру в целом.

Уважаемые работники леса!
Благодарю вас за самоотверженный труд, любовь к своей нелегкой профессии. Счастья вам, 

крепкого здоровья, успехов и благополучия!

Уважаемые работники и ветераны лесного хозяйства и лесоперерабатывающей 
промышленности!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области поздравляю вас 
с профессиональным праздником!

В нашем регионе уделяется большое внимание сохранению, бережному и рациональному 
использованию леса, являющегося бесценным национальным достоянием. В прошлом году расходы 
на  сферу лесного хозяйства в Свердловской области составили свыше 2,8 миллиарда рублей. В регионе 
действуют областные законы «Об охране окружающей среды на территории Свердловской области», 
«Об особо охраняемых природных территориях областного и местного значения в Свердловской 
области», реализуется областная государственная программа по развитию лесного хозяйства. 

На Среднем Урале ежегодно увеличивается площадь лесовосстановления, приобретается техника 
для проведения работ по охране, защите, воспроизводству лесов. Весной для восстановления лесов 
в Свердловской области было высажено более 16 миллионов деревьев, в течение года восстановление 
лесного фонда охватит более 30 тысяч гектаров.

В лесной отрасли работают люди, беззаветно любящие природу, обладающие чувством огромной 
ответственности за лесные богатства родной земли.

Уважаемые работники и ветераны лесного хозяйства и лесоперерабатывающей промышленности!
От всей души поздравляю вас с Днем работников леса!
Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия, достижения поставленных целей!

Уважаемые работники лесного хозяйства! 
Лес – это великая ценность Уральского федерального округа. Он обеспечивает работу отраслей 

экономики и формирует благоприятную экологическую среду. Способствует развитию традиционных 
промыслов и туризма. Создает особый, неповторимый облик регионов. 

Вы стоите на страже лесов. Оберегаете природу от посягательств со стороны недобросовестных 
граждан, помогаете преодолевать последствия природных катаклизмов и способствуете реализации 
экологических проектов. Вы искренне радеете за свое дело и увлекаете им тысячи других людей. 

Спасибо за ваш непростой, но очень важный труд! Желаю благополучия, добра и успехов во всех 
начинаниях!

РЕГИОН

Мастерская 
образования
 Начало на стр. I

– Я совершенно точно убежден, что 
любую экономику двигает образование. 
В Свердловской области сегодня 12 тысяч 
заводов, и все они работают, нуждаются в 
высококвалифицированных кадрах, что-
бы выпускать конкурентную продукцию. 
Залогом успеха в кадровом обеспечении 
экономики Свердловской области явля-
ется усиление кооперации между образо-
вательными организациями и собствен-
но предприятиями. На это нацелен феде-
ральный проект «Профессионалитет». В 
рамках проекта у нас уже открыто 12 кла-
стеров и Центр опережающей профессио-
нальной подготовки по направлению «Со-
циальная сфера», – сказал Евгений Куйва-
шев.

Отметим, всего федеральный проект 
охватывает 65 учреждений СПО и 136 орга-
низаций реального сектора экономики ре-
гиона. По инициативе Евгения Куйваше-
ва Свердловская область одной из первых 
включилась в его реализацию. В этом году 
число кластеров увеличилось еще на четы-
ре – «Правоохранительная сфера и управ-
ление», «Автоматика и машиностроение», 
«Машиностроение» и «Металлургия». Об-
щее количество обучающихся проекта по 
более 160 программам всех кластеров со-
ставляет почти 10 тысяч человек.

– Хочу поблагодарить руководство 
Свердловской области за то внимание, ко-
торое уделяется развитию системы обра-
зования. И, конечно, Первоуральский ме-
таллургический колледж стал примером 
для всей сферы среднего профессиональ-
ного образования. Здесь начался проект 
«Профессионалитет», который сегодня 
активно развивается, формирует новый 
облик системы СПО. И таких колледжей 
с каждым годом в стране становится все 
больше и больше, – отметил Сергей Крав-
цов.

Также Евгений Куйвашев и Сергей 
Кравцов оценили возможности Перво-
уральского металлургического колледжа, 
осмотрев основные площадки. Именно на 
базе данного колледжа в рамках государ-
ственно-частного партнерства совместно с 
областными властями более 10 лет реали-
зуется программа по подготовке высоко-
квалифицированных рабочих кадров для 

предприятий российской промышленно-
сти «Будущее белой металлургии».

Также в ходе визита министр заявил, 
что в Первоуральске на базе центра «Буду-
щее белой металлургии» может появиться  
федеральный технопарк для повышения 
квалификации педагогов системы средне-
го профессионального образования. 

– Сегодня мы с губернатором Сверд-
ловской области Евгением Владимирови-
чем [Куйвашевым] будем обсуждать пер-
спективы развития системы среднего про-
фессионального образования. Возмож-
но, здесь будет создан центр для подготов-
ки мастеров производственного обучения. 
Они будут работать за рубежом в коллед-
жах дружественных стран, где очень вос-
требован наш опыт развития среднего 
профессионального образования, – отме-
тил Сергей Кравцов.

Глава Минпросвещения России обо-
значил важную задачу – возрождение си-
стемы подготовки мастеров производ-
ственного обучения в регионе.

– Два технопарка производственно-
го обучения мы уже создали в Калуге и в 
Нижнем Новгороде. Приступим к созда-
нию технопарка в Первоуральске. Напом-
ню, что Свердловская область историче-
ски связана с подготовкой мастеров для си-
стемы среднего профессионального об-
разования. Поэтому возрождение такого 
центра в регионе – это очень правильное 
решение, – подчеркнул министр.

Также на территории Свердловско-
го областного педагогического колледжа 
Сергей Кравцов и Евгений Куйвашев обсу-
дили дальнейшее развитие проекта «Зем-
ский учитель» с его участниками – педа-
гогами из разных муниципалитетов об-
ласти. Программа реализуется в регионе 
с 2020 года. За это время  проект доказал 
свою востребованность – в сельские шко-
лы уже устроено более 200 человек.

Завершающей точкой рабочей поезд-
ки министра на Средней Урал стало посе-
щение Губернаторского лицея. В этом го-
ду инновационная школа с самыми совре-
менными подходами к учебному процессу 
приняла первых учеников.

Евгений Куйвашев продемонстриро-
вал Сергею Кравцову уникальные пло-
щадки образовательного комплекса.
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Жители поддержали 
«Прогресс»
В Асбесте реализуют самый масштабный за шесть лет проект  

в рамках инициативного бюджетирования

В Асбестовском городском 
округе удачно реализуются 
проекты в рамках 
программы инициативного 
бюджетирования. Так, в этом 
году в муниципалитете 
реконструируют площадь 
возле городского кинотеатра 
«Прогресс». Стоимость 
проекта составила порядка 
4 млн рублей, около 2 млн 
из которых – средства 
областного бюджета, еще 
порядка 2 млн – местный 
бюджет, оставшаяся сумма 
была привлечена при 
поддержке местных жителей 
и предпринимателей города. 

– Проект охватывает не ка-
кую-то одну возрастную группу, 
кинотеатр пользуется спросом у 
всех наших жителей, а также го-
стей города. Мы видим, что про-
ект действительно востребован. 
Мы планируем использовать 
площадку для досуга как жите-
лей старшего поколения, так и 
детей, – рассказала «ОГ» глава 
Асбестовского городского окру-
га Наталья Тихонова.

Как отметили в местной ад-
министрации, это самый мас-
штабный проект, реализуемый 
с 2018 года. На благоустраивае-
мой территории предполагает-
ся создание площадки для ком-
фортного отдыха. Здесь полно-
стью заменят покрытие, уста-
новят новую современную си-
стему освещения, лавочки, элек-
тронные афиши, проведут озе-
ленение. 

Кроме того, планируется 
не только преобразить площад-
ку перед кинотеатром, но и об-
лагородить дорожку к детско-
му саду №38, который располо-

жен вблизи культурного учреж-
дения. 

На площадке уже убрали ста-
рые кустарники – на их месте 
появятся новые свежие и краси-
вые растения.  Также начался де-
монтаж старых скамеек в зоне 
отдыха.

Добавим, что в течение года 
на средства от деятельности са-
мого кинотеатра также обнови-
ли входную группу здания, про-
вели ремонт внутренних поме-
щений. 

Еще одним проектом ини-
циативного бюджетирования 
этого года в Асбесте стала по-
купка автоматической установ-
ки для очистки воды в бассей-
не для детского сада №60. Сто-
имость проекта составляет по-
рядка 560 тыс. рублей.

Оборудование позволит ис-
пользовать бассейн в кругло-
годичном режиме без переры-
вов на дополнительную обра-
ботку. Новая система очистки 
уже установлена.  Отметим, что 
проект актуален не только для 
жителей всего муниципалите-
та, ведь бассейн открыт для по-
сещения и востребован у жи-
телей близлежащих городских 
округов. 

Недавно в муниципалитете 
также завершили прием новых 
заявок на конкурсный отбор, 
инициативные жители подго-
товили 23 проекта. В админи-
страции отметили, что большая 
часть инициатив связана со сфе-
рой образования. Нововведени-
ем этого года стали две заявки 
от местных депутатов, проекты 
были подготовлены на основе 
пожеланий жителей: это созда-
ние сквера в районе библиоте-
ки, а также оборудование допол-

нительной зоны отдыха в райо-
не городского бассейна.

– Мы можем отметить вы-
сокую вовлеченность граж-
дан. Я  уверена, что наши жите-
ли прекрасно понимают, что та-
кое инициативное бюджетиро-
вание. Сегодня полностью от-
сутствует формальный подход к 
участию в программе, люди вне-
дряют свои идеи до последнего. 
Жители видят, что бюджетные 
средства направляются туда, ку-
да действительно необходимо. 
Кроме того, личное участие жи-
телей повышает ответствен-
ность за сохранность объекта, – 
отметила Наталья Тихонова.

Среди проектов, успешно ре-
ализованных за время участия 
муниципалитета в программе, – 
строительство корта в поселке 
Белокаменном. 

– Для жителей отдаленной 
сельской территории подобные 
проекты имеют очень большое 
значение, – отмечает глава. 

Именно с этим проектом, ко-
торый был реализован в про-
шлом году, муниципалитет по-
давал заявку на Всероссийский 
конкурс проектов инициатив-
ного бюджетирования. В рам-
ках конкурса участники пред-
ставляют уже готовые проекты, 
а победители получают допол-
нительную возможность для ре-
ализации новых. Асбестовский 
городской округ представил об-
ласть в числе финалистов, впер-
вые став участником конкурса 
и вой дя в десятку лучших. 

– Для нас это очень серьезное 
достижение, мы чувствуем, что 
качество реализации проектов 
растет, – добавила глава Асбеста.

 

Работы по проекту начались с демонтажа старых конструкций
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«Путь развития 
Среднеуральска»
Три километра дороги до Ганиной Ямы  
отремонтируют в границах города

В границах Среднеуральского городского округа проведут ремонт 
автомобильной дороги Ганина Яма – п. Шувакиш. Ремонт проводится 
на средства областной субсидии, на работы потратят порядка 
152 млн рублей. Дорогу расширят на 8 м, это две дорожных полосы, 
также будет оборудована обочина. Протяженность дороги составляет 
2, 929 км, сообщили в пресс-службе администрации муниципалитета.

Разработка проекта по ремонту автомобильной дороги в границах 
Среднеуральска началась еще в прошлом году. Перед началом работ 
на дороге уже провели ямочный ремонт. В данный момент специалисты 
подготавливают площадку для увеличения площади полотна. Ранее 
дорога находилась в непригодном состоянии, и ее ремонт стал 
необходимостью.

В администрации отметили, что проект по реконструкции данного 
участка дороги действует до 2025 года, но выполнить работы Управление 
ЖКХ городского округа Среднеуральск планирует до конца текущего года.

– Ганина Яма – это важный исторический центр притяжения туристов 
и паломников, который объединяет верующих со всей России. Ежегодно 
во время Царских дней пешим маршрутом от Храма-на-Крови проходят 
тысячи верующих. В этом году количество составило более 45 тыс. человек. 
Сейчас мы видим отличный путь развития Среднеуральска в сфере туризма. 
Поэтому для привлечения новых туристов в город в первую очередь делаем 
гостевые маршруты, одним из которых и является дорога до Ганиной Ямы, – 
рассказал глава городского округа Среднеуральск Алексей Стасёнок.

Кроме того, отметим, что в этом году в Среднеуральске проходит 
масштабная ремонтная кампания 35 участков дорог, на которую потратили 
325 млн рублей. Ремонтные работы начались в начале этого лета. Самыми 
важными участками стали улицы Восточная и Металлистов, которые  
долгое время находились в непригодном состоянии для комфортного 
и безопасного передвижения жителей. 

За летний период удалось выполнить большую часть работ 
и заасфальтировать улицы Гагарина, Мира, Крупской, Парижской Коммуны, 
Сосновая, Березовая, Металлистов, Восточная, Бажова, Энергетиков, Донская, 
Дружбы, Хвойная, Осенняя, Кооперативная и Энтузиастов. Не так давно 
приступили к работам по улице Пушкина. Здесь уже начали укладывать 
щебеночное покрытие.

Подготовка к обновлению дороги до Ганиной Ямы стартовала 
еще весной с ямочного ремонта, тогда специалисты привели в порядок 
больше полутора тысяч квадратных метров дорожного полотна

Благоустройство дороги по улице Металлистов – один из важнейших 
проектов этого года 
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«Для того, чтобы повысить 
качество жизни»
При поддержке губернатора развиваются все северные территории Свердловской области

В каждом северном городе 
Свердловской области происходят 
масштабные преображения, у всех 
населенных пунктов есть перспективы 
развития. Главное – это работать вместе 
большой единой командой, рассказал 
управляющий администрацией 
Северного управленческого округа 
Александр ВЕРВЕЙН.

– Александр Вячеславович, расска-
жите, пожалуйста, о самых важ-
ных изменениях, которые проис-
ходят в Северном округе?

– Изменения последних лет, кото-
рые происходят на наших глазах, конеч-
но, позитивные и колоссальные, несмо-
тря на то, что северные города, как прави-
ло, небольшие, дотационные. Строится 
жилье, обновляется инфраструктура, от-
крываются новые спортивные объекты, 
развивается бизнес, запускаются новые 
производства, благоустраиваются обще-
ственные пространства... Многое делает-
ся для молодежи, в каждой территории 
общими силами создаются различные 
точки роста. 

Прежде всего, важно понимать: все, 
что делается для поддержки жителей, 
развития городов и сел, реализации пре-
зидентских указов и программ, стало 
возможным благодаря огромной работе 
слаженной команды под руководством 
губернатора Свердловской области Евге-
ния Владимировича Куйвашева. Евгений 
Владимирович часто выезжает на север 
Свердловской области.

Один из главных вопросов, который 
был решен при содействии нашего губер-
натора и играет большую роль для жите-
лей всего Северного округа, – это откры-
тие регулярного сообщения электропо-
езда по маршруту Екатеринбург – Бок-
ситы. При этом в нашем регионе про-
должается работа по совершенствова-
нию транспортной доступности удален-
ных территорий: появляются все новые 
маршруты. Например, в июле этого года 
электропоезд «Финист» начал курсиро-
вать по маршруту Екатеринбург – Ниж-
няя Тура. 

В Волчанске при поддержке губер-
натора реализуется уникальный проект 
малоэтажного строительства: возводят-
ся одноэтажные двухквартирные коттед-
жи для переселения горожан из аварий-
ного жилья, в прошлом году были сда-

ны в эксплуатацию два дома, в этом году 
строятся еще 26. В рекордные сроки был 
проведен масштабный капитальный ре-
монт школы №23, благодаря которо-
му здесь создана современная образова-
тельная среда. Помимо полного ремон-
та здания, у школы появился еще свой 
спортивный стадион с футбольным по-
лем с искусственным покрытием, бего-
выми дорожками, баскетбольной и во-
лейбольной площадками. Завершаются 
ремонтные работы и в здании детского 
сада №1, где также проведена полная за-
мена инженерных сетей, отремонтиро-
ван бассейн, который был  пре дусмотрен 
проектом, но за все годы работы учреж-
дения так и не запускался. 

Благодаря всесторонней поддерж-
ке губернатора восстанавливается по-
сле сильнейших пожаров Сосьва. Евге-
ния Владимировича всегда отличает не-
равнодушие и готовность оперативно 
прий ти на помощь тем, кто нуждается, 
его главная цель – сделать жизнь ураль-

цев более комфортной. Вот и в про-
шлом году, когда горела Сосьва, Евге-
ний Владимирович оперативно вы ехал 
на территорию и дал ряд поручений по 
оказанию помощи и восстановлению 
территории. Здесь был возведен много-
квартирный дом на 65 квартир, несколь-
ко десятков индивидуальных домов. 
Также здесь планируется возвести но-
вое здание школы №4 на 300 мест, что-
бы уже в 2026 году ребята сели за парты 
в современном образовательном учреж-
дении. У школы также будет обустрое-
на территория для занятий физической 
культурой и спортом. 

В Серове проделана большая работа 
по ремонту дорог: в нынешнем году от-
ремонтировано 9 участков автомобиль-
ных дорог общей протяженностью около 
12 км. И это рекордная для города цифра 
за последние 5 лет. Ремонты продолжа-
ются, недавно мы с министром транспор-
та и дорожного хозяйства Свердловской 
области посещали объекты. 

В Новой Ляле в прошлом году было 
сдано в эксплуатацию два многоквартир-
ных дома, благодаря чему более 130  се-
мей получили ключи от квартир в ново-
стройке – это те, у кого ранее было ава-
рийное жилье, и дети-сироты. 

Стоит сказать еще и о том, что многие 
вопросы удается решить благодаря меха-
низму инициативного бюджетирования. 
Жители предлагают проекты и получа-
ют деньги на их реализацию. Как при-
мер – город Краснотурь инск, где преобра-
зилась территория у школы №15. Также 
ранее благодаря этой программе были 
реализованы и другие проекты, в их чис-
ле зоны для досуга, отдыха и буккроссин-
га «Книжный бульвар». 

Активно ведется благо устройство об-
щественных территорий. В Качканаре, 
например, уже проведена реконструкция 
прибрежной зоны у лодочной станции, 
появились Сквер воинской и трудовой 
славы, Аллея арок, реализованы первый 
и второй этапы проекта «Аллея спорта». 
В Лесном благоустроены несколько скве-
ров, Парк патриотического воспитания 
и другие территории.  

К слову, многие проекты в округе, так-
же инициированные жителями, стали 
частью народной программы «Единой 
России».

Я могу привести еще много примеров 
по разным территориям. Главное, что де-
лается все возможное для того, чтобы по-
высить качество жизни в округе.

– За последние годы удивитель-
но преобразилось Верхотурье – 
 несмотря на статус исторического 
поселения город развивается, по-
являются новые точки роста… 

– О Верхотурье могу говорить очень 
долго. Это особая территория – уникаль-
ная историческая, наше достояние. И лю-
ди здесь удивительные. Городской округ 
очень многое делает для развития. Это 
общая заслуга и активных жителей, и 
команды городского округа, и депутатов 
разных уровней – от муниципальных до 
Госдумы… Конечно, все изменения к луч-
шему были бы невозможны без поддерж-
ки губернатора Евгения Владимирови-
ча Куйвашева, его проектов и программ. 
Жизнь показывает, что только вместе 
дружной командой мы все замечатель-
ные инициативы жителей и большие 
планы экономического развития сможем 
воплотить в жизнь.

Александр Вервейн, Евгений Куйвашев и Сергей Швиндт (слева направо) осматривают 
строящуюся школу на 500 мест в Краснотурьинске 
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ЕКАТЕРИНБУРГ – НИЖНЯЯ ТУРА («Финист») СОСЬВА

Электропоезд «Финист» начал 
курсировать по маршруту 
Екатеринбург – Нижняя Тура 
в июле 2024 года

В Сосьве, где жители лишились жилья 
из-за пожаров, возведен 
многоквартирный дом и несколько 
десятков индивидуальных домов
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Новая школа №21 в Серове стала еще одним современным образовательным центром 
Северного управленческого округа
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Сформирован туристический код 
 Верхотурья – это достопримечательно-
сти, которые необходимо объединить 
 пешими и автомобильными маршрута-
ми. Верхотурье присоединилось к Ассо-
циации малых туристических городов. 
За последние годы заключены соглаше-
ния о межмуниципальном сотрудниче-
стве в сфере туризма с Североуральском, 
Тобольском, Армавиром Краснодарского 
края, городами Оса и Соликамск Пермско-
го края, городом Белоярский Ханты-Ман-
сийского автономного округа. 

Дважды округ становился победите-
лем Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной город-
ской среды. За последние пять лет бла-
годаря национальному проекту «Жилье 
и городская среда» благоустроены четы-
ре знаковые общественные территории: 
Центральная площадь, сквер в Химпо-
селке, пространство у Детской школы ис-
кусств и у Дома культуры, а также спуск к 
подвесному мосту. В ближайшие годы бу-
дет благоустроена территория у пруда Ка-
лачик и улица Малышева (заявка на уча-
стие во Всероссийском конкурсе направ-
лена, ждем результат). 

Идет газификация: построены распре-
делительные газопроводы для жилых рай-
онов и микрорайонов Заречный, Химза-
вод, ИК-53, Северный и Восточный, где под-
ключить газ могут сотни потребителей. 

По нацпроекту «Жилье и городская сре-
да» молодые семьи и семьи, проживающие 
и работающие в сельской местности, еже-
годно улучшают жилищные условия за 
счет предоставления социальных выплат. 
Действует региональная программа «Пе-
реселение граждан на территории Сверд-
ловской области из аварийного жилищно-
го фонда». Введен в эксплуатацию много-
квартирный дом для предоставления жи-
лья детям-сиротам и лицам, оставшимся 
без попечения родителей. 57 детей-сирот 
получили ключи от своих квартир.

Благодаря нацпроекту «Экология», ре-
гиональному проекту «Чистая вода» за 
пять лет установлены станции водоочист-
ки. Обеспечены качественной питьевой 
водой тысячи жителей. Продолжается ре-
монт источников нецентрализованного 
водоснабжения. 

Большая работа по ремонту дорог 
в Верхотурье проведена по нацпроекту 
 «Безопасные и качественные автомобиль-
ные дороги»: за последние пять лет капи-
тально отремонтированы около 15 улиц. 
Каждый год пополняется парк дорожной 
техники. Для поездок жителей приобре-
тены новые автобусы, в том числе с воз-
можностью перевозки маломобильных 
граждан. Сделан кап ремонт подвесного 
моста – объекта культурного наследия. На-
чался ремонт моста через реку Туру в село 
Меркушино.

Знаковое событие – открытие спор-
тивного ядра «Олимп» в 2023 году – с ис-
кусственным газоном и универсальной 
спортивной площадкой, шестью беговы-
ми дорожками, тренажерами... Заверша-
ются работы по строительству модульно-
го здания, где будут размещены раздевал-
ки и  душевые для спортсменов. Это от-
крывает возможности проводить сорев-

нования разного уровня и тренировки, 
всколыхнуло интерес к занятиям спортом 
у  верхотурцев всех возрастов – от школь-
ников до ветеранов. Проект для Верхоту-
рья уникальный – впервые за многие годы 
появил ся спортивный объект такого уров-
ня. Возможным это стало благодаря под-
держке губернатора Свердловской обла-
сти Евгения Владимировича Куйвашева, 
депутата Государственной думы Россий-
ской Федерации Антона Владимировича 
Шипулина, первого заместителя председа-
теля Законодательного Собрания Сверд-
ловской области Дмитрия Геннадьевича 
Жукова. А после обращения спортсменов 
города к губернатору приобретен автобус 
для поездок на соревнования.

– Что в северных территориях дела-
ется для молодежи: нет ли ощуще-
ния, что пока подготовка уступает 
возможностям образовательных 
учреждений в крупных городах, 
том же Екатеринбурге?

– Ученики даже самых малых отдален-
ных территорий не должны ощущать ни-
какой разницы со сверстниками в област-
ном центре. Это позиция в том числе на-
шего губернатора. Это и общефедераль-
ная тенденция. 

Постепенно проводятся ремонты в об-
разовательных учреждениях городов Се-
верного округа. Несколько примеров я 
уже приводил выше. Еще один – в дека-
бре прошлого года мы посещали с Евгени-
ем Владимировичем школу №21 в Серове, 
построенную в рамках нацпроекта «Обра-
зование», – это еще один современный об-
разовательный центр.

Кроме того, в школах открываются 
«Точки роста», обновляется материаль-
но-техническая база, развивается движе-
ние активистов.

Создаются и условия для занятий 
спортом, появляются новые направления 
в учреждениях дополнительного обра-
зования. К примеру, в Североуральске от-

кроют «IT-Куб» – уникальную площадку 
Центра внешкольной работы и федераль-
ной сети профильного образования по 
подготовке будущих специалистов в обла-
сти информационных технологий. В дан-
ный момент ведутся ремонтные работы. 

Приятно, что наши ребята достойно 
представляют малую родину в патриоти-
ческих, интеллектуальных, спортивных, 
творческих конкурсах. Радуют и резуль-
таты единого государственного экзамена: 
среди стобалльников в этом году ребята 
из Качканара, Ивделя, Сосьвы, Новой Ля-
ли, Серова. 

– По указу губернатора Евгения 
 Куйвашева в образовательных уч-
реждениях создаются медицин-
ские классы. Как проходит эта ра-
бота на севере области, какие это 
открывает перспективы, какой от-
клик от ребят?

– Начну с Верхотурья. Год назад, 1 сен-
тября 2023-го, на базе школы №46 открыт 
медицинский класс, в котором обучалось 
в общей сложности более 30 учеников 8-го 
и 10-го классов. Для открытия этого класса 
из бюджета Свердловской области было 
выделено около 10 млн  рублей, закупле-
но оборудование по предметам «Химия», 
«Биология и экология», «Профильный ме-
дико-биологический класс». Дети участву-
ют в познавательных практикумах, иссле-
довательской и внеурочной деятельности.

Работа в этом направлении продолжа-
ется. Мы с радостью увидели, что ученики 
медклассов активно осваивают предметы 
и проявляют большой интерес к медицин-
ской профессии. Спасибо и социальным 
партнерам, которые оказывают нашей мо-
лодежи в этом большую помощь. Это  Се-
ровский филиал «Свердловского област-
ного медицинского колледжа», «ЦРБ Вер-
хотурского района», министерство здраво-
охранения Свердловской области. 

Медицинские классы действуют в том 
числе в Ивделе, Краснотурьинске, Кар-

пинске, Сосьве. Для ребят разработана 
специальная программа, которая вклю-
чает углубленное изучение химии и био-
логии. Проводятся тематические меро-
приятия, например, экскурсии в меди-
цинский колледж, в учреждения здраво-
охранения, где у школьников есть воз-
можность еще глубже погрузиться в про-
фессию. Я считаю, что это замечатель-
ная инициатива нашего губернатора и 
еще одна действенная мера по поэтапно-
му решению кадрового вопроса в сфере 
здравоохранения – в дополнение к дей-
ствующим федеральным и региональ-
ным мерам. 

К слову, о медицине. В том же Верхо-
турье сфера здравоохранения за послед-
ние годы благодаря поддержке областно-
го минздрава значительно укрепилась. 
Новые современные ФАПы есть в каждом 
крупном населенном пункте, работает пе-
редвижной ФАП для обслуживания отда-
ленных территорий. Приобретены новые 
автомобили, машины скорой помощи, 
приобретен маммограф. Благодаря регио-
нальной программе «Модернизация пер-
вичного звена здравоохранения Сверд-
ловской области» идет капремонт здания 
детской поликлиники по улице Мира.

– Какие перспективы развития у се-
вера Свердловской области: на что 
стоит настраиваться жителям?

– Все программы поддержки жителей, 
проекты развития, которые есть в Сверд-
ловской области, – в полной мере действу-
ют. Губернатор всесторонне поддерживает 
развитие отдаленных территорий. Мы бу-
дем и дальше ремонтировать, благоустра-
ивать, строить, создавать условия для все-
стороннего развития подрастающего по-
коления. 

Сейчас мы все вместе закладываем 
фундамент стабильного развития. Самое 
замечательное это то, что жители не пас-
сивно наблюдают этот процесс, а прини-
мают живое участие. Например, благода-
ря активности жителей Верхотурья с уча-
стием областного и местного бюджетов, 
средств организаций за последнее время 
реализовано уже восемь проектов ини-
циативного бюджетирования. Воплоще-
ны идеи, которые предложили сами вер-
хотурцы. От приобретения инвентаря 
и формы для хоккея до молодежного про-
екта «АРТ-Арбат» и интерактивного «Му-
зей книги» в центральной библиотеке. 
Новый проект 2024 года – по робототехни-
ке, он реализуется в Центре детского твор-
чества.

Мне приятно осознавать, что в Север-
ном управленческом округе живут не-
равнодушные люди. Они объединяют-
ся, предлагаются инициативы, интерес-
ные проекты. Я часто встречаюсь с жите-
лями и  вижу, что они искренне болеют за 
малую родину и желают ей стабильности 
и  процветания! Уверен, что вместе у нас 
все получится! 

Интервью подготовила 
Дарья МАРИНИНА
специально 
для «Областной газеты». 

КАЧКАНАР ВЕРХОТУРЬЕ

СЕРОВ

В Качканаре и других городах 
Северного управленческого 
округа создается все больше 
условий для занятий спортом

ВЕРХОТУРЬЕ

Сфера 
здравоохранения 
Верхотурья 
за последние годы 
значительно 
укрепилась
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Институт в детском саду 
В Верхней Салде благодаря средствам из бюджета и самих жителей создают условия  

для развития детей 

В Верхнесалдинском городском 
округе в этом году будут 
работать сразу над девятью 
проектами инициативного 
бюджетирования общей 
стоимостью  в 20,7 млн 
рублей. Они финансируются 
за счет средств бюджетов 
муниципалитета и области, 
местной металлургической 
компании и самих жителей. 
Часть проектов уже 
реализована, «ОГ» расскажет 
о некоторых из них.

В детском саду «Ёлочка» от
крылся «Институт детской ини
циативы». Здесь ребята разви
вают логику, укрепляют здоро
вье и даже пробуют себя в роли 
мультипликаторов. Малыши ра
ботают на современном обору
довании: проектор, ноутбук, теа
тральные блоки и необходимые 
конструкторы закуплены по 
проекту инициативного бюдже
тирования «Мультстудия «Ёлоч
ка». Стоимость проекта соста
вила порядка 400 тысяч рублей. 
Средства направлены на обору
дование. 

Вместе с педагогом ребята 
создают мультфильмы в разных 
техниках, придумывают соб
ственные истории и даже сами 
их озвучивают. Такие занятия по
зволяют развивать воображение, 
речь, отрабатывать умение ко
мандной работы.

– Специальные театральные 
блоки для съемки произведены 
под эгидой студии «Союзмульт
фильм». Кстати, именно эта дет
ская киностудия является орга
низатором международного фе
стиваля «Я творю МИР». Ежегод

но коллектив детсада направляет 
жюри свои мультфильмы. Ста
ло известно об очередной побе
де. Мультик наших ребят занял 
II  призовое место! Он выполнен 
на прежнем оборудовании. Уве
рен, в новых условиях «Ёлочка» 
станет абсолютным лидером! – 
рассказал глава Верхнесалдин
ского городского округа Алек-
сандр Маслов.

Еще один проект инициатив
ного бюджетирования, реализо
ванный в дошкольном учрежде
нии, получил название «Спор
тик». В рамках проекта было за

куплено оборудование для заня
тий физическими упражнения
ми. Он включает различные ба
лансиры, тактильные и сенсор
ные дорожки. Проект позволя
ет создать современные условия 
для физического развития детей. 
Занятия помогают развивать ко
ординацию движений и равнове
сие. Стоимость проекта – 500 ты
сяч рублей. 

– В Верхней Салде инициа
тивное бюджетирование ста
ло хорошим инструментом для 
внедрения проектов, идеи кото
рых предложили жители горо

да. Примеры реализации ини
циативного бюджетирования 
в нашем округе подтвержда
ют, что, работая вместе, мы мо
жем эффективно использовать 
бюджетные средства на востре
бованные проекты. Мы продол
жим развивать это направле
ние, чтобы учреждения образо
вания получали необходимое 
оборудование для развития де
тей, а в городе появлялись но
вые многофункциональные 
площадки, – поделился с «ОГ» 
Александр Маслов.

Благодаря реализации проекта ребята из детского сада «Ёлочка» пробуют себя в роли мультипликаторов. Для этого 
в учреждение закупили современное оборудование
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Спорт в каждый уголок
Режевской округ обновляет спортивную инфраструктуру

В Режевском 
городском округе 
занимаются развитием 
объектов спортивной 
инфраструктуры не только 
в окружном центре, но и в 
отдаленных территориях.

К началу нового учебного 
года завершилась реконструк
ция спортивной площадки на 
территории школы №10. Про
странство для занятий фи
зической культурой было на 
этом месте и раньше. Но со вре
менем и сама площадка уста
рела, и спортивные сооруже
ния обветшали. Сейчас спор
тивное сооружение значитель
но преобразилось: современ
ные материалы покрытий, ка
чественные и удобные соору
жения для занятий физкульту
рой, прекрасные условия для 
проведения различных сорев
нований.

Здесь создано несколько 
спортивных зон с футбольным 
полем, баскетбольной и волей
больной площадками, бего

вой дорожкой, уличными тре
нажерами. Строительство при
школьного стадиона проходи
ло в рамках нацпроекта «Обра

зование». Стоимость работ со
ставила порядка 38 миллионов 
рублей.

– Новое пространство для 
занятий физкультурой значи
тельно улучшит условия для 
учеников. Несомненно, что эта 
спортивная зона будет востре
бована не только для прове
дения школьных мероприя
тий. На новой спортплощадке 
в рамках сетевого взаимодей
ствия смогут заниматься вос
питанники спортивной шко
лы, там можно организовы
вать спортивные праздники, 
площадка соответствует тре
бованиям сдачи норм ГТО. Я 
сам учился в этой школе, по
этому особенно рад позитив
ным переменам. Желаю учени
кам бережно относиться к об
новленному стадиону и, конеч
но, спортивных побед! – отме
тил глава Режевского городско
го округа Иван Карташов.

Кроме того, благодаря соци
альноэкономическому парт
нерству между администраци
ей муниципалитета и местным 
предприятием «Сафьяновская 
медь» на спортплощадке в се
ле Липовском появится свое
образная спортбаза. Обустра
ивать место для активностей 
местных жителей здесь начали 
в 2018 году, когда была построе
на многофункциональная пло
щадка для хоккея, футбола, ба
скетбола. В 2020 году прибави
лась также площадка с трена
жерами для уличной гимна
стики.

Сейчас на площадку уже 
привезены три модульных зда
ния. Здесь расположены две 
раздевалки с туалетами, поме
щение для инструктора и не
большое фойе. Подобных со
оружений в Липовском ранее 
не было.

Реконструкция школьного стадиона проходила в рамках нацпроекта 
«Образование»
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НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛА ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА

В Каменске-

Уральском 

открыли первый 

«Кванториум»
В Каменске-Уральском в центре 
образования «Аксиома» 
начал свою работу Детский 
технопарк «Кванториум», 
созданный в рамках реализации 
национального проекта 
«Образование». 

Возможности «Кванториума» 
позволяют проводить как 
уроки по предметам (химии, 
физике, биологии, технологии), 
так и занятия в рамках 
дополнительного образования. 
Так, теперь в «Аксиоме» можно 
без труда овладеть навыками по 
робототехнике, 3D-моделированию, 
лазерной резке по дереву, металлу, 
гравировке. Такие возможности 
технопарк предоставляет  благодаря 
конструкторам LEGO, современным 
цифровым микроскопам, 
3D-принтерам и другому 
оборудованию.

По отзывам школьников 
и педагогов, которые стали первыми 
посетителями технопарка, теперь не 
нужно ходить из кабинета в кабинет, 
достаточно взять датчик и ноутбук, 
чтобы выполнить учебную задачу 
по предмету либо лабораторную 
работу. Цифровизация серьезно 
облегчила получение и усвоение 
знаний. «Намного нагляднее, 
показательнее и эффективнее 
изучать так химию», – говорит 
старшеклассник Егор Анфалов.

Детский технопарк в центре 
образования «Аксиома» позитивно 
повлияет на качество образования, 
облегчит детям выбор будущей 
профессии, считает начальник 
управления образования Каменска-
Уральского Лейла Миннуллина. 
В планах городского управления 
образования сделать технопарк 
«Кванториум» межшкольной 
площадкой для развития 
технического творчества детей 
и подростков.
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10-летие одного 
из ирбитских чудес 
Первый юбилей празднует Музей гравюры и рисунка ИГМИИ

Наталья ШАДРИНА

Сегодня круглую дату отмечает 
один из самых интересных и 
значимых музеев нашего региона. 
Ровно 10 лет назад в составе 
Ирбитского государственного 
музея изобразительных искусств 
появился Музей гравюры 
и рисунка, куда стремятся попасть 
жители не только всей области, но 
и страны. Для основателя ИГМИИ 
Валерия КАРПОВА открытие 
этого музея стало финальным 
аккордом в многолетнем создании 
коллекции мирового уровня.

Валерий Карпов (1949–2020) ру-
ководил Ирбитским государствен-
ным музеем изобразительных ис-
кусств  почти полвека. Благодаря ра-
ботам, которые Валерий Андреевич 
собирал все эти годы, Ирбит приоб-
рел славу «города музеев»: ИГМИИ 
включает в себя Музей уральского 
искусства, Музейно-выставочный 
центр, Музейный творческий центр 
и, конечно, Музей гравюры и рисун-
ка, где представлены работы самых 
именитых европейских старых ма-
стеров и оте чественных основопо-
ложников, продолжателей искус-
ства гравюры.

Формирование уникальной кол-
лекции началось еще в семидеся-
тых годах прошлого века, когда мо-
лодым музейщиком Карповым бы-
ла заявлена магистральная линия 
собирательства – графика, и прежде 
всего ее тиражная печатная разно-
видность – гравюра, в которой каж-
дый экземпляр оттиска с авторской 
доски является оригиналом, само-
ценным произведением. Так музей 
в Ирбите со временем превратился 
в единственный в стране и редчай-
ший в мире, специализирующийся 
на графике. 

Правда, сначала музей ютился 
в тесной типовой приставке к жи-
лому дому по улице Елизарьевых. 
Позже – по итогам работы комис-
сии с участием специалистов из Го-
сударственного Эрмитажа и Госу-
дарственного Русского музея – ир-
битская коллекция была признана 
«национальным достоянием обще-
российского значения». А в  2014-м 
музей наконец-то обрел достой-
ную своей значимости локацию – 
памятник архитектуры региональ-
ного значения последней трети XIX 
века, в прошлом бывший «Торго-
вый ряд Ирбитской ярмарки». 

Да, понадобилось почти полто-
ра десятилетия для приведения его 
в нынешнее состояние – для пре-
вращения из одноэтажного строе-
ния в двухэтажное, с анфиладами 
экспозиционных залов на первом 
и втором этажах, с «терракотовым» 
залом, который теперь служит не 
только экспозиционной площадкой 
для временных выставок, но и ме-
стом, где проходят концерты класси-
ческой музыки, конференции и дру-
гие мероприятия. Но главное, в Му-
зее гравюры и рисунка была реали-
зована идея третьего, мансардного, 
яруса со световым окном на крыше. 
Именно здесь располагается святая 
святых – фондохранилище коллек-

ций отечественного и зарубежного 
искусства. 

Каких же авторов можно увидеть 
в музее? Уверены, большинство на-
ших читателей это знают, а для тех, 
кто еще не открыл для себя этот за-
мечательный музей, рассказываем. 
В Ирбите можно увидеть произведе-
ния Раймонди и Дюрера, Понтиуса, 
Гольбейна и Рембрандта, Пиранези и 
Тьеполо, Гойи и Хогарта, Матэ и Ре-
пина, Серова и Бакста и многих дру-
гих легендарных художников. Нель-
зя не сказать, что здесь же можно уви-
деть живописные шедевры великих 
фламандцев Рубенса и ван Дейка. 

Что касается сегодняшних экспо-
зиций, то в анфиладе залов второ-
го этажа Музея гравюры и рисунка 
размещена постоянная ретроспек-
тивная экспозиция западноевропей-

ской гравюры XVI–XX веков, а в залах 
первого – экспозиция об основных 
этапах развития отечественной гра-
фики на протяжении трех столетий. 
В «терракотовом» зале представле-
ны новые выставочные проекты как 
из собственного собрания, так и из 
других музеев – партнеров Ирбит-
ского ГМИИ, а также из мастерских 
художников. В настоящее время в 
зале работает выставка китайского 
агитационного плаката 1950-х годов 
«Пусть расцветают сто цветов…» из 
Челябинского государственного му-
зея изобразительных искусств. 

Не упустите возможность при-
коснуться к музейному чуду, которое 
находится совсем близко. 

За материалы для публикации 
благодарим коллектив Ирбитского ГМИИ. 

В Свердловской области 
стартует киномарафон 
«ЭтноФест» и Неделя 
белорусского кино 

На Среднем Урале начинается ежегодный Областной 
киномарафон «ЭтноФест». В проекте принимают 
участие 63 площадки – кинотеатры, дворцы культуры, 
музеи, библиотеки, сельские клубы и образовательные 
учреждения. В Екатеринбурге главной площадкой 
киномарафона станет Дом кино. Впервые фестиваль 
включает Неделю белорусского кино – показы состоятся 
с 16 по 22 сентября. 

Киномарафон «ЭтноФест» проходит при поддержке 
министерства культуры региона в рамках комплексной 
программы «Укрепление единства российской нации и 
этнокультурное развитие народов России, проживающих в 
Свердловской области». Организатор – Свердловский областной 
фильмофонд, филиал Инновационного культурного центра.

– Областной киномарафон «ЭтноФест» из года в год 
проводится с сентября по 10 ноября. Яркое разнообразие 
культур и историй из жизни многочисленных народов России – 
это то, что привлекает в кинозалы Среднего Урала десятки 
тысяч зрителей, – отметила директор Свердловского областного 
фильмофонда Светлана Горда.

Самые активные муниципалитеты «ЭтноФеста» этого 
года: 12 площадок в Артинском и 7 – в Ирбитском районах, 
9 площадок в Богдановичском районе и 6 – в Верхней Туре. 
Городской Дом культуры Серова стал не просто участником 
киномарафона, но впервые в показах «ЭтноФеста» задействует 
многофункциональный передвижной культурный центр. 
Благодаря этому фильмы проекта увидят в том числе и в 
Серовском доме-интернате. Кинозал «КульТУРА» Верхней Туры с 
анимационной программой киномарафона посетит несколько 
дошкольных образовательных учреждений. 

Также «ЭтноФест» способствует не только количественному, 
но и качественному росту киноотрасли региона. В рамках 
фестиваля пройдет профессиональный конкурс для 
кинотеатров и других учреждений культуры. Главные критерии: 
количество зрителей, охваченных кинопоказом «ЭтноФеста» 
и внедрение инновационных форм и методов работы 
в организации культурных мероприятий. 

– Красноуральск – город исторически многонациональный. 
Здесь проживают и русские, и башкиры, и татары, и узбеки, и 
таджики, и казахи. Мы системно работаем в межнациональном, 
межконфессиональном направлении. В киномарафоне 
«ЭтноФест» для нас важно, что дети благодаря фильмам могут 
узнать о культуре разных национальностей, познакомиться 
с традициями, историей, – рассказала Юлия Шипицина, 
начальник Управления культуры и молодежной политики 
Красноуральска. 

Что касается программы «ЭтноФеста», то в этом году 
свердловчан ждет погружение в мир географических открытий, 
славянского фольклора, восточных легенд и сказаний. 
В афише – детские сказки, семейные комедии и драматическое 
кино. В четырех кинозалах, открытых благодаря национальному 
проекту «Культура», пройдут творческие встречи с уральскими 
кинематографистами – в Верхнем Тагиле, Двуреченске, 
Кировграде и Дегтярске. На встречу со зрителями приедет 
видеопроизводственная студия «Мастер». 

В рамках Недели белорусского кино зрители увидят 
историческую военную драму «На другом берегу», комедию с 
Юрием Стояновым «Киношники» и врачебную драму «Лист 
ожидания».

Еще одна яркая новинка «ЭтноФеста» нынешнего года – 
документальное кино от СООО «Культурное просвещение», 
посвященное жителям и памятным местам Среднего Урала. 
Зрителей приглашают в путешествие по реке Реж, по старым 
дорогам Урала, в его забытые храмы и города-сокровищницы – 
Талицу, Камышлов, Сысерть. 

Отдельным блоком в киномарафоне представлена 
современная анимация и документалистика, созданная студией 
анимации Инновационного культурного центра. В том числе 
премьера неигровой картины  «Были Билимбая» режиссера 
Вадима Шолохова. 

– Снимать фильмы про Урал было моим давним 
желанием. Наш край богат на самобытные истории, известных 
и интересных людей. Я уверен, что ребенок с самых малых 
лет должен с этим знакомиться, чтобы понимать, чем 
можно и нужно гордиться в силу того, что живешь на Урале. 
Малая родина начинается именно с этого, – уверен Сергей
Айнутдинов, художественный руководитель студии анимации 
Инновационного культурного центра. 

Наталья ШАДРИНА

Полный список площадок «ЭтноФеста» 
можно посмотреть 
на сайте Свердловского областного
фильмофонда 

Уникальная коллекция Музея гравюры и рисунка включает работы самых именитых 
европейских старых мастеров и отечественных основоположников. Например, 
на нижнем фото – книга «Пляски смерти» 1554 года легендарного представителя 
немецкой школы Ганса Гольбейна-младшего

БО
РИ

С 
ЯР

К
О

В



суббота,  
14 сентября / 2024 VIIIT.me 

/obgazeta
OK.ru 

/oblgazeta
VK.com 

/oblgazeta

Государственное юридическое бюро по Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

тел. 8 (343) 227-31-99

Записаться на юридический прием 
в ГКУ СО «Государственное юридическое 
бюро по Свердловской области»

с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 18.00.

Мы продолжаем рубрику, 
в которой специалисты 
Госюрбюро отвечают 
на наиболее злободневные 
вопросы свердловчан. 

Так, в ходе приема женщина 
обратилась с таким вопросом: 
«В каких ситуациях возможно 
освобождение от уплаты задол-
женности по алиментам или 
задолженности по уплате не-
устойки за несвоевременную 
уплату алиментов?»

Разъяснение дает юрист 
Дмитрий Зиннуров: 

– Освобождение от уплаты 
задолженности возможно:

u по взаимному 
      согласию сторон;

u по решению суда.

Освобождение  
от уплаты
задолженности 
по согласию сторон

f По согласию сторон воз-
можно освобождение от упла-
ты задолженности в случае, ес-
ли это не касается уплаты али-
ментов на несовершеннолетних 
детей.

f Если задолженность не ка-
сается уплаты алиментов на не-
совершеннолетних детей, то 
стороны могут заключить соот-
ветствующее соглашение.

Освобождение от уплаты 
задолженности 
по решению суда

Суд вправе по иску лица, 
обязанного уплачивать али-
менты, освободить его полно-
стью или частично от упла-
ты задолженности по алимен-
там и (или) задолженности по 
уплате неустойки за несвоевре-
менную уплату алиментов, ес-
ли установит, что:

f  неуплата алиментов и 
(или) неустойки за несвоевре-
менную уплату алиментов име-
ла место в связи с болезнью это-

го лица или по другим уважи-
тельным причинам;

f  его материальное и семей-
ное положение не дает возмож-
ности погасить образовавшую-
ся задолженность по алиментам 
и (или) задолженность по упла-
те неустойки за несвоевремен-
ную уплату алиментов.

 (ст. 114 Семейного 

кодекса РФ)

Только при наличии этих 
двух условий возможно освобо-
ждение от уплаты задолженно-
сти.

Кроме этого, суд учитыва-
ет наличие либо отсутствие со 
стороны взыскателя алимен-
тов – матери ребенка – недо-
бросовестных действий, на-
пример, введение в заблужде-
ние истца в отношении его от-
цовства, сообщение ею лож-
ных сведений, представление 
подложных документов, по-
служивших основанием для 
записи лица в качестве отца 
ребенка.

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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БРОНЗОВЫЙ «НЕОН»

Свердловская команда 
по художественной гимнастике стала 
третьей на Кубке России

Команда Свердловской области стала бронзовым призером 
международных соревнований по художественной гимнастике 
в рамках Кубка России, уступив первое и второе места сборным 
командам Омской области и Москвы в финале групповых 
упражнений среди юниоров. 12 сентября медали спортсменкам 
вручили губернатор Евгений КУЙВАШЕВ и президент Всероссийской 
федерации художественной гимнастики Ирина ВИНЕР. 

Глава Свердловской области поздравил спортсменок с заслуженными 
наградами. Церемония награждения состоялась в Центре художественной 
и эстетической гимнастики, где проходят соревнования. 

Всего в соревнованиях от Федерации художественной гимнастики 
Свердловской области участвуют четыре уральские спортсменки 
в личном первенстве и две команды в групповых упражнениях. 
Титулованная команда «Неон», завоевавшая бронзу, тренируется в Центре 
художественной и эстетической гимнастики под руководством Евгении 
Поворознюк и Вероники Краевой, хореограф – Илья Бородулин. 
Гимнастки являются победителями межрегиональных соревнований 
«Кубок «Небесная Грация»» по художественной гимнастике-2024 
в многоборье, победителями первых и вторых этапов Летней Спартакиады 
учащихся-2024, бронзовыми призерами в многоборье международных 
соревнований «Дети Азии»-2024. 

«Альфа-Банк Кубок России» и международные соревнования 
по художественной гимнастике проходят с 11 по 20 сентября 
в Екатеринбурге. На Кубке России выступают около 700 спортсменок 
из 11 стран: России, США, Армении, Испании, Италии, Киргизии, 
ОАЭ, Сирии, Словении, Таиланда и Узбекистана. Среди участников 
как признанные звезды художественной гимнастики, так и восходящие 
таланты, стремящиеся завоевать признание и любовь публики. Увидеть 
выступления и поболеть за уральских спортсменок можно в дни 
проведения соревнований в Центре художественной и эстетической 
гимнастики в Екатеринбурге. С программой мероприятия можно 
ознакомиться на официальной странице Кубка. 

све.рф

Международные соревнования по художественной гимнастике 
проходят в Екатеринбурге с 11 по 20 сентября
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